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〇地域とつながることの大切さを痛感した。持続可能な活動になるように、今回の研修を活かしていきたい。 
 

〇「生き抜く力」を育成する。まさに命の学習そのものの学習活動です。本プログラムで大切なことを、教師

自身が学びました。 
 

〇命だけは取り返しがつかず、失った悲しみが消えることはありません。小さな取り組み、ちょっとした一言が命を

守ることにつながります。防災・減災に向けての取り組みはやりすぎることはないので、命を守るための第一歩

として、ちいさなことでよいから始めてほしいと思います。このプログラムに参加することは大きな学びがありま

す。 
 

〇このプログラムに参加したからこそ気づいたことや、自分の命や周りの人の命、ひとつの命も無駄にしないこと

があることを知りました。命を守るための防災教育のヒントをたくさん得た研修です。 
 

〇防災教育は必要です。教員の研修が重要だと思います。 
 

〇９月に実際に階上中の「未来防災戦士」のプレゼンを聞き、たくさんの研修を受けることができて、非常に有効

でした。また、報告会で、各校の実践を聞いて話し合えたことで、新たな発見がたくさんあり、刺激を受けました。 
 

〇とてもよいプログラムであった。このプログラムだけに終わらず、学校間の交流の継続や、地域との関わりを持

ち続けていきたい。 
 

〇必ず刺激を受け、本プログラムで学んだことを自校で実践してみたくなるので、参加すべきです。 
 

〇このプログラムは、本当に防災に対する考え方やと取り組み方が変わります。 
 

〇このプログラムで学ぶ知識も素晴らしいが、ここでしか体験できないプログラム、ここでしか得られない学校や

人、地域とのつながりが私にとって大切なものとなりました。自校での教育にいかせるアイデア、地域に貢献し

ていくアイデア、たくさんのことを学べます。減災教育を通じた人づくりをされたい学校に参加をお勧めします。 
 

〇プログラムの内容も充実しているし、様々な体験ができる素晴らしいプログラムです。楽しみにしていてください。 
 

〇一歩踏み出すことで様々な活動のアイデアを得ることができます。それが、子どもたちの命を守る私たちの使

命です。一緒に頑張りましょう。 
 

〇ぜひ、参加してほしいです。大変勉強になりますし、私自身、防災・減災に関して、とても興味や関心を持つこと

ができました。何より、子どもたちの命を守るという点で勉強になることばかりでした。 
 

〇未来を創る、そして守る人づくりのために、ぜひ参加してください。 
 

〇ぜひ、参加していただきたいです。被災地での研修、活動報告会・・・。どれも学びが楽しくなります。 

 


